

del sueldo vital de la provincia de Santiago. *Préstamo tipo C*: de éste se consulta la entrega de 500 préstamos con un monto mensual, por préstamo, de \$ 70, que representa más de un tercio del sueldo vital de la provincia de Santiago. De esta manera, serán entregados 2.500 préstamos en total para estudiantes universitarios. Los requisitos que deben reunir los postulantes para estos préstamos, serán dados a conocer próximamente.

En cuanto a los *Hogares Universitarios*, se contempla para el presente año la construcción de dos pensionados u hogares universitarios; se cuenta con los fondos necesarios para realizar esta iniciativa, que contribuirá

en parte a aliviar la dramática escasez de habitaciones adecuadas para los estudiantes universitarios que no viven con sus familias.

El proyecto original de becas y préstamos consulta plazos progresivos para el aumento de la cantidad de dichos préstamos. De esta manera, en el primer año de vigencia de la Ley se alcanzaría a 50.000 becas y a 3.000 préstamos, desde el tercer año de su aplicación. Como metas a largo plazo, se propenderá a que durante el décimo año de aplicación del programa, extienda éste su acción al 10% de la población escolar y a no menos del 20% de la población universitaria del país.

noticias universitarias del interior

Cuatro años para maestros secundarios

La reducción de 5 a 4 años de los estudios de Pedagogía, antigua aspiración de la Facultad de Filosofía y Educación, ha sido aprobada por el Consejo Universitario, y será puesta en práctica desde 1966. Esta medida está orientada en favor del desarrollo de la educación donde existe cierta escasez de maestros, especialmente en Matemáticas, Física y Biología. El aligeramiento de la enseñanza se conseguirá traspasando algunas materias de especialización a una Escuela de Graduados. Esta Escuela tendrá tres secciones: una destinada a la especialización de los maestros egresados del Instituto Pedagógico, otra para el perfeccionamiento del magisterio en actual servicio, y una tercera para realizar cursos de complementación para profesores en servicio que carezcan de título (el 40% en la actualidad). Esta reforma se realizará a nivel nacional, en todas las corporaciones de la Universidad. Desde ya, en Valparaíso la Escuela de Medicina ha rebajado su plan de estudios de 7 a 5 años. El Decano de la Facultad de Filosofía y Educación, Julio Heise, ha recalado que esta disminución del tiempo de estudios no significa en modo alguno un descenso en la calidad de la formación profesional, sino, al revés, una modernización y acrecentamiento de los programas.

Donación de libros alemanes

El Instituto Goethe hizo entrega en este mes de abril de la cantidad de 103 volúmenes de los mejores autores alemanes de este siglo, en su lengua original, al Centro de Investigaciones de Literatura Comparada, el que de esta manera enriquece su biblioteca con las obras completas de Bertolt Brecht, Thomas Mann, Günther Grass, entre otros.

Reelegido Decano de la Facultad de Química y Farmacia

La Facultad de Química y Farmacia en reciente reunión procedió a su elección de decano, reeleigiéndose al prof. Luis Ceruti por un nuevo período de cuatro años.

Becas de estudio a la Universidad Carolina de Praga

La Universidad de Chile ofrece cinco becas a profesionales universitarios que deseen realizar estudios especiales, investigación científica o tecnológica, en la Universidad Carolina de Praga. Estas becas se ofrecen de acuerdo a un convenio de intercambio suscrito entre ambas universidades, que ya está poniéndose en práctica.

Convenio entre la Universidad Católica y el BID

Recientemente el Banco Interamericano de Desarrollo concedió un empréstito de US\$ 1.050.000 a la Universidad Católica de Chile, destinado a planes de desarrollo y expansión de las actividades docentes de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas.

Donación de Fundación Ford a la Escuela de Sociología

La Fundación Ford dispuso la donación de la suma de US\$ 380.000 en favor de la Escuela de Sociología y el Centro de Investigaciones Sociológicas de la misma Universidad. Esta donación será destinada a costear la venida al país de profesores en visita, las investigaciones que se programen y la adquisición de libros y equipos necesarios para dichas investigaciones.

Encuentro de la Poesía Joven Chilena

Los días 19, 20 y 21 de abril se realizó en Valdivia un Encuentro de la Poesía Joven de Chile, organizado por el Grupo Trilce, compuesto en su mayor parte por alumnos de la Universidad Austral de Valdivia. Este Encuentro se realizó como un homenaje a la Universidad en su décimo aniversario. Participaron, dando a conocer poemas inéditos, los siguientes autores: Alberto Rubio, Efraín Barquero, Miguel Arteche (el que

envió desde España sus poemas), Armando Uribe, David Rosenmann Taub y Jorge Teillier. Paralelamente, los críticos y poetas Gastón von dem Busche, Jorge Vélez, Jaime Giordano, Floridor Pérez y Pedro Lastra, dieron a conocer ensayos sobre cada uno de los poetas, respectivamente. Como invitados especiales participaron los poetas Braulio Arenas y Gonzalo Rojas. Los textos de los poemas y estudios críticos serán publicados por el Grupo Trilce en un volumen, como antología de la nueva poesía chilena.

noticias universitarias del exterior

AFRICA

Congo

En noviembre del año pasado, se dio comienzo a la creación del Instituto Superior de Técnicas y Artes de Difusión (I. S. T. A. D.), el cual ha comenzado sus funciones en la ciudad de Leopoldville, avenida Patricio Lumumba. Sus finalidades tienden a la formación de especialistas para los medios de comunicación social (Prensa, Radio, Cine, Televisión y Publicidad). La ISTAT organizará una enseñanza de tipo académico con intercambio estudiantil con otros países, además de un centro experimental de investigaciones y también una comisión encargada de relacionar la enseñanza y la industria. El Instituto cuenta con el beneplácito del Estado, y estando considerado en el cuadro de la enseñanza técnica superior, contará con diplomas de carácter oficial y los estudiantes gozarán de becas de estudio concedidas por el Gobierno. El ISTAT dispensará una enseñanza de tipo universitario en cuatro años de estudios.

RUMANIA

Celebración del Centenario de la Universidad de Bucarest

El año 1964 fue el de la celebración del primer centenario de la Universidad de Bucarest. Cuenta esta institución con doce facultades, un cuerpo docente de un millar de personas y 13.000 estudiantes, comprendiendo a los que siguen cursos por correspondencia.

Se publicó una historia de la Universidad, se emitió un sello postal, y se realizaron, naturalmente, numerosas manifestaciones académicas, artísticas y deportivas.

THAILANDIA (Siam)

El rey Phumipol Aduldej declaró oficialmente inaugurada la sexta universidad con que cuenta este país. Su rector es el prof. Phya Srivisar, quien cuenta con un equipo de 140 profesores nacionales y 20 extranjeros. Esta nueva Universidad dará especial importancia a la medicina y la agricultura, campos en los que se necesitan más especialistas en el norte de Thailandia. Se asegura, sin embargo, que no se descuidará la debida importancia que necesitan las humanidades y carreras liberales o artísticas.

AUSTRALIA

Para comodidad de los numerosos estudiantes extranjeros (7.000, en su mayoría provenientes de Asia) que pueblan la enseñanza superior de este país, la Universidad de Brisbane ha construido una residencia universitaria internacional, compuesta de diez bloques habitacionales con capacidad para 150 huéspedes, que contarán incluso con expertos cocineros encargados de preparar los platos nacionales de los estudiantes.

MEXICO

La Universidad de Nuevo León, Monterrey, ha creado, además de su Instituto de Investigaciones Científicas, un Centro de Cálculo y de Procedimientos de Información. Los equipos electrónicos de que será dotado este centro serán los más poderosos entre los que existen actualmente en América Latina. Serán puestos a disposición de economistas, biólogos, físicos, ingenieros, etc., y en general, estarán al servicio de toda persona o institución, del país o extranjera, que quiera sacar provecho de estas instalaciones. Por otra parte, este Centro de Cálculos estará capacitado para atender los problemas técnicos y las consultas especializadas que de cualquier país le sean planteadas.